
 

 
Jahresrückblick Kindergartenjahr 

2023/2024 

Liebe Mitglieder und Freunde des Fördervereins des 
Kinderhauses, 

auch im vergangenen Kindergartenjahr hat der Förderverein wieder einiges 
unternommen, an dem wir euch in diesem kurzen Rückblick teilhaben lassen wollen. 

Was haben wir geschafft? 

Es ist etwas Besonderes, dass unser Kindergarten gerne Ausflüge mit den Kindern 
unternimmt, nicht nur innerhalb von Neu-Ulm/Ulm, sondern auch darüber hinaus. Ein 
ganz herzliches Dankeschön den Erzieherinnen und Kinderpflegerinnen, die dazu 
überhaupt bereit sind. 
Uns als Förderverein ist es ein besonderes Anliegen, dies weiterhin zu unterstützen. 
Wir haben sowohl in 2023 als auch 2024 mit je über 700,- Euro diese Ausflüge 
unterstützen können, u.a. zum Steiff-Museum nach Giengen, zur Sternwarte nach 
Laupheim oder auch ins Urmu nach Blaubeuren. Diese besonderen Aktionen werden 
den Kindern sicher in guter Erinnerung bleiben. 

Darüber hinaus ist der Besuch der Eis-Ape immer ein Highlight im Sommer für die 
Kinder - auch dies unterstützen wir jedes Jahr mit über 200,- Euro. 

Auch wenn das Kinderhaus insgesamt gut ausgestattet ist, gibt es immer wieder 
Dinge, für die das normale Budget leider nicht ausreichend ist. Wir konnten im letzten 
Kindergartenjahr über 100,- Euro für Neubeschaffungen von Gesellschaftsspielen für 
die Kindergartengruppen investieren. Daneben wurden für Spielgeräte und Spielzeug 
für den Kindergarten und die Kinderkrippe über 500,- Euro ausgegeben.  

Da die Kameras zur Dokumentation der Kindergartenzeit für die Portfolios in die 
Jahre gekommen sind und kaum noch nutzbar waren, haben wir außerdem die 
Anschaffung von Handys für alle Gruppen als „Ersatzkameras“ finanziert. Dies war 
eine deutliche Erleichterung für die Erzieher, die Portfolios zu gestalten - und die 
Kinder freuen sich über viele schöne Bilder. 

Im letzten Jahr konnte nach coronabedingter mehrjähriger Pause außerdem die 
Kulturwerkstatt „kontiki“ wieder stattfinden. Alle Vorschulkinder durften an dieser 
besonderen Aktion teilnehmen und eine kindergerechte Münsterführung als Einstieg 
erleben. Nachfolgend sind mit wertvollen Materialien und künstlerischen Utensilien 
u.a. mit Glasmalerei und Steinbearbeitung (Wasserspeier!) tolle Kunstwerke an 
mehreren Tagen unter professioneller Anleitung entstanden. Es war etwas ganz 
Besonderes für die Kinder, zur Ausstellung dieser Exponate in den Kindergarten die 
Eltern aller Gruppen einzuladen. Alle Arbeiten durften die Kinder am Ende mit nach 
Hause nehmen. 



 

Wir haben zugesagt, die Kosten von über 2000,- Euro zu übernehmen, sollten wir 
keine endgültige Zusage eines Sponsors erhalten, der dafür komplett aufkommen 
würde. Wir würden uns wünschen, dass „Kontiki“ auch künftig allen 
„Vorschulkinderjahrgängen“ zugute kommen wird. 

Wodurch ist das alles möglich? 

Unser Förderverein wurde vor 20 Jahren gegründet. Er ermöglicht, einerseits durch 
Mitgliedsbeiträge, aber auch durch Spenden und Aktionen (z.B. Sommerfest-
Tombola, Martinsfest, Adventsbasar, Kirchenkaffees) Einnahmen zu generieren. 
Diese kommen zu 100% den Kindern im Kinderhaus zugute. Als gemeinnütziger 
Verein sind wir berechtigt, Spendenbescheinigungen auszustellen. Wir arbeiten mit 
dem Elternbeirat zusammen und haben das gemeinsame Ziel, durch alle Einnahmen 
die Kinderhaus-Arbeit zu unterstützen, zum Wohle unserer Kinder. 

Wir möchten uns ganz herzlich bei allen Mitgliedern, Eltern, Spendern, Helfern bei 
den Aktionen bedanken - ohne ein breites Engagement vieler Unterstützer wäre dies 
alles nicht möglich. 

Wie geht es weiter? 

Kinder werden groß und wachsen irgendwann aus dem Kindergarten heraus, neue 
Kinder starten im Spatzennest. Damit einhergehend ist auch der Förderverein vom 
Wechsel betroffen. Eine Mitarbeit im Vorstand ist daher bei unserem Förderverein 
eher für 1, 2 oder 3 Jahre gegeben und es ist wichtig, dass sich immer wieder neu 
Eltern finden, die etwas Zeit in diese Arbeit investieren wollen. 



 

Konkret ist es so, dass unser Kassierer Gilbert Gogesch nach 3 Jahren sein Amt zur 
nächsten Mitgliederversammlung niederlegen möchte. Wir brauchen unbedingt einen 
Nachfolger für ihn, ansonsten würden wir die satzungsgemäßen 
Mindestvorstandsmitglieder nicht mehr aufweisen. 

Auch wenn viele Vereinsarbeit abschrecken mag:  
Wir versuchen, mit möglichst geringem Aufwand die oben aufgeführten Aktivitäten 
aufrechtzuerhalten. Als Vorstand treffen wir uns in der Regel nur anlassbezogen 3 bis 
4 x im Jahr, beispielsweise zur Planung der Tombola. Natürlich ist es etwas 
Zusatzaufwand, aber bitte überlegt, ob es sich jemand vorstellen könnte, als 
Nachfolger einzusteigen. 
Wir werden euch im Rahmen des Elternabends am 08.Oktober noch mehr Infos 
geben und stehen auch am kommenden Sonntag (06.Oktober, Weißwurstfrühstück 
nach dem Familiengottesdienst) für Gespräche zur Verfügung - bitte kommt sehr 
gerne auf uns zu! 

Der Termin für die Jahreshauptversammlung steht noch nicht ganz fest, wird aber 
voraussichtlich Ende Oktober / Anfang November sein.  

Viele Grüße im Namen des Vorstands, 
Torsten Sokoließ 

info@spatzennest-fv.de


